

大規模災害セミナー～第1回 大規模津波災害講座～
受講者の声

職業区分	感想・要望・改善点	公演内容	配布資料	会場	今後のセミナー	CDR活動
行政機関(国)	・分かりやすい講義だった。 ・質問は後で思いつくことがあり、メール等による質問に答えていただける仕組みがあればよい。				○	
行政機関(国)	今回のセミナーは、防災を担当する行政の担当者として知見を得る術として非常に役立ちました。 今後、知見を交易する術として、講座4のようなものを近く四国のモデル地区で実施するDIGなどの参考としたい。 要望としては、行政・地域・住民の役割分担、それぞれが何をすれば良いかなど、住民向けの講座も入れてほしい。	○			○	
行政機関(その他)	・テキストの字が読みにくい。(パソコンから起こしたためだろうが、カラー化を望む) ・上と同様だが、CG再生(動画)とテキストの乖離をどうするか? ・部屋の照明を落とさざるを得ない(画面を拡大して見せるため)ので、テキストの手元が暗くなってメモをとり辛い。		○	○		
行政機関(その他)	「2006年千島列島沖地震」についてなど、最新の話の内容も踏まえ有意義であった。					
行政機関(その他)	・非常に内容の濃い講義であり、勉強になりました。 ・このような取り組みが更に拡大することを期待します。 ・また、「過去の間違った言い伝え」については、できるだけ多くの方に正しい認識を持ってもらう工夫が必要であると感じました。				○	
行政機関(その他)	・河田先生の持ち時間を多くとっていただいたほうが良いのでは。 ・越村先生の技術面(津波)は分かり易い。もっと時間があってもいい。	○			○	
行政機関(その他)	参考になりました。					
行政機関(市町村)	・来年度以降は、年間予定を早い時期に公表していただければ参加予定が組みやすいのですが。 ・講義の中で提供頂ける資料がありましたら、インターネットからダウンロードしたい。(画像、図表の電子データ)		○		○	○
行政機関(市町村)	エッジ波、海嶺波、境界波など今までに津波としてしか捉えていなかったのに、いろんな種類があつてとても勉強になった。 先日の北海道の地震・津波の半日後くらいに津波がきた理由がわかった。					
行政機関(市町村)	津波等のセミナーは1年に1回ではなく(次回の津波セミナーが5年後)、もう少しスパンを短くして欲しい。				○	
行政機関(市町村)	初心者ですが、大変分かりやすく理解することができたと思います。今後もこういう機会を与えていただけたらと思います。	○				
行政機関(市町村)	知っているつもりできちんと理解していなかった津波のメカニズムや、津波の怖さ、他都市の状況等を教えていただき、大変勉強になりました。 今後もこのようなセミナーには参加していきたいと思っています。					
行政機関(市町村)	4講座の「住民参加の津波防災」は、特に、現在市民啓発業務に取り組んでいるので非常に興味深い内容でした。 要望としては、「人と防災未来センター」や他の講習会に参加しても思うのですが、講義の中で使われたパワーポイント等の図や動画を市民啓発で使えないかと思っております。 各先生方も、非常に沢山の労力と予算をかけて作られたと思いますが、「津波防災と地域防災計画」で河田先生も書かれている通り、関心の薄い方達の意識啓発を行うには、文字情報よりも映像情報のほうがはるかに効果的であることを日々の業務の中で実感しております。 これから第2回目以降もできる限り参加させて頂きたいと思っておりますので、教えていただければ幸いです。	○	○			
行政機関(市町村)	・講義カリキュラム、構成は良かった。ただ、時間が不足しているように思えるので、検討してほしい。 ・今日の内容については、とても参考になったので、今後の仕事にも生かしていきたいと思いま	○				
民間企業(コンサルタント)	津波の伝播 → ○「でんば」、×「でんぱん」 この読み方について時点で調べてみるとわかるのですが「でんば」です。「でんぱん」ではありません。誤った読まれ方が多く使われているので、用語集をCDRでまとめてみてはいかがでしょうか				○	○
民間企業(コンサルタント)	とても参考になりました。					
民間企業(コンサルタント)	・津波発生・伝播etc.きめの細かい講義でした。 ・避難システムの設置の状況、取り組みの状況が良く分かりました。 ・究極の避難には「人間の倫理観の育成」が非常に重要であることが分かりました。特にこの部分の対応の必要を感じます。					
民間企業(コンサルタント)	・今回のセミナーを通して、盛り沢山の貴重な情報を提供していただきまして、大変勉強になりました。					
民間企業(コンサルタント)	基礎的な知識は持っていたが、抜け落ちていた知識があることに気づき、非常に有意義であった。					
民間企業(コンサルタント)	・津波災害、津波の予測等について、知ることができて初心者の私には非常に有益であった。 ・一方で、港湾施設の津波波力の考え方(計算式)、地震動と津波の両方を作用とした検討方法など実務に役立つ情報なども提供してほしい。 ・講座の時間は50分と眠りに落ちない程度でよかった。100分も続くとかなり集中力も切れる。				○	
民間企業(コンサルタント)	・長時間に及ぶので、講義の時間を短縮し、討論の時間をながくするとか、パネルディスカッションのように、講師間での談話もあったもよいと思う。				○	
民間企業(ゼネコン)	年に1回の開催では5分野を履修するのに5年かかってしまう。年2回程度の開催を望む。				○	
民間企業(ゼネコン)	・大変分かり易い講演だった。 ・テーマにより公演時間をかえる必要有り。 (例)本日の分であれば講座1と2を長く、3と4はやや短く。 ・一連のセミナーを年に2テーマ(年2回)程度実施して欲しい。	○			○	
民間企業(ゼネコン)	・津波の防災には、メカニズムを知る、予測する、予測の結果から災害を逃れるという系統だった講義で分かりやすかった。 ・津波に対する防災の現状を概観できて有意義だった。					
民間企業(メーカー)	(1)非常に分かりやすいご講義ありがとうございました。 (2)津波全般・津波発生メカニズム・津波予報・警報そして避難対策という流れで興味深かったです。 ・そこで特に避難対策としての政治・行政の在り方・取り組みや、実際に津波被害後の復興の様子等も盛り込んでいただければと思いました。				○	
民間企業(メーカー)	・津波の発生メカニズムや伝播方法など、非常にわかりやすかった。 ・資料をPDFファイル等の電子ファイル(カラー)でいただければ、社内での活用が行いやすい。		○			
民間企業(メーカー)	千島列島沖の話題も含めて、最先端で身近な話題もあり勉強になりました。 特に、越村先生の境界波の話は初めて聞く話でしたので勉強になりました。 また、いろんな話を聞いているうちに再度、津波に対する意識を高めることができた。					
民間企業(メーカー)	著作権の問題があるとは思いますが、セミナー参加者がそれぞれの立場で情報発信のコアとなる際のネタとして、講師の方々が使用されたスライドを使えるようにすればよいと考えます。 ※電子データをいただければありがたいです。		○			

大規模災害セミナー ～第1回 大規模津波災害講座～
受講者の声

職業区分	感想・要望・改善点	公演内容	配布資料	会場	今後のセミナー	CDR活動
民間企業(メーカー)	<ul style="list-style-type: none"> 大変勉強になり、貴重な情報を得ることができました。 セミナー申込後のレスポンスを早めにいただけると助かります。 				○	
民間企業(メーカー)	<ul style="list-style-type: none"> 津波のメカニズムについてよく理解できた。 ハード対策、ソフト対策とも限界が理解できた。 課題の抽出、津波体制など問題点など理解できた。 学術的な部分と行政・コミュニティの部分の両面を高める必要あり。 					
民間企業(ライフライン企業)	<ul style="list-style-type: none"> 大変勉強になりました。 今後とも、学識経験者他の皆様のセミナーをお願いしたい。 				○	
民間企業(ライフライン企業)	<ul style="list-style-type: none"> テーマ自体は多岐にわたりよかったです。 国との連携した活動(中央防災)紹介、国の動き、世界の動きの紹介ももっとあればよいと思います。 				○	
民間企業(ライフライン企業)	<ul style="list-style-type: none"> 時間が長い、AM休憩なしで昼まで講義となったが、1講座1時間程度で休憩がほしい。全1日ではなくP.Mのカリキュラムでよいのでは。 講義内容で一部事例が重複しているものがあつた。 CGは分かりやすく理解しやすい。 	○			○	
民間企業(ライフライン企業)	<ul style="list-style-type: none"> 大学以来の長時間講義でしたが、大変興味深く聞かせていただきました。ただ、先生方のお話された内容の一部重なっているところもありました。 今後もより多様な専門の先生方のお話を伺いたしたいと思います。 参加者もそれ程多いわけではなく、画面も見やすく、話も聞きやすかったです。 	○			○	
民間企業(ライフライン企業)	<ul style="list-style-type: none"> 津波に対する知識が深まった。 また、今回のセミナーで得た知識を自分が災害対策として活かすときにも+αとして活かしていきたい。 第4講義は実務的な内容で人の難しさを痛感した。しかし、こういった実践のマップや一人一人の認識を持つことが大切、そうでないと絵に描いた餅になる。 全体を通じて参加してよかった。 	○				
民間企業(ライフライン企業)	<ul style="list-style-type: none"> 最新の知見を取り入れた内容で、実際に実務に携わっている講師の話が聞くことができたことは、今後の業務等に役立つものと考えています。 ただ、配布資料については、講義用のパワーポイントとは別に後日読み返すこと(活用できることが可能な資料)を作ってもらえるとありがたい。 		○			